
 

Mitgliederversammlung 
Des Kreissportbundes Kleve e.V. am 

14. Mai 2022 
 
 

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung  
Christoph Kepser, der Moderator der diesjährigen Mitgliederversammlung, eröffnet die Sitzung um 
11:01 Uhr. Er begrüßt alle Anwesenden im Konzert- und Bühnenhaus in Kevelaer, sowie in digitaler 
Form.  
 
Lutz Stermann, 1. Vorsitzender des KSB Kleve e.V. heißt aus digitaler Form alle Mitglieder der 
Vereine, Verbände und Fachschaften, sowie den Bürgermeister der Stadt Kevelaer, Dominik Pichler, 
und den Bundestagsabgeordneten, Stefan Rouenhoff, als auch die Pressevertreter, die 
Ehrenmitglieder und die Vorstandskollegen zur diesjährigen Mitgliederversammlung herzlich 
willkommen.  
Lutz Stermann erklärt, dass er sich aus seiner Rehabilitationsstelle dazu schaltet.  
 

TOP 2 Vorwort 
Zur Einführung erläutert der Moderator, Christoph Kepser, die Vorgehensweise bei Wortmeldungen 
und Wahlen, sowohl in Präsenz als auch in digitaler Form. 
Es findet eine Probeabstimmung digital in Votesup statt. 
 

TOP 3 Änderung und Genehmigung der Tagesordnung 
Die Änderung der Tagesordnung wird angenommen. 
 

TOP 4 Grußworte 
4.1 Dr. Dominik Pichler, Bürgermeister Kevelaer 
Herr Dr. Dominik Pichler, Bürgermeister der Stadt Kevelaer, heißt alle Sportfreunde herzlich 
willkommen und bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. Er betont, dass er froh darüber ist, dass 
solche Veranstaltungen wieder in Präsenz stattfinden können und, dass auch die Einschränkungen 
im Sportbereich weniger bis gar nicht mehr vorhanden sind. Ebenfalls hebt er hervor, dass es schön 
ist, dass das Konzert- und Bühnenhaus wieder bespielt wird. Er appelliert an die Anwesenden den 
Sommer bestmöglich zu nutzen. 
 

4.2 Stefan Rouenhoff, Bundestagsabgeordneter 
Mitglied des Deutschen Bundestages, Stefan Rouenhoff, schickt gute Besserungswünsche zu Lutz 
Stermann, der nur digital anwesend sein kann. Er begrüßt Dominik Pichler, den Bürgermeister der 
Stadt Kevelaer, und den Vorstand der Mitgliedsvereine. Er bedankt sich für die Zusammenarbeit der 
letzten Jahre, hierbei auch besonders beim KSB Kleve e.V.. Er hebt besonders diejenigen hervor, 
die sich die letzten zwei Jahre in der Coronazeit dafür eingesetzt haben, dass das Leben in den 
Vereinen trotz der schwierigen Situation am Laufen gehalten wurde.  Er betont seine Hoffnung auf 
die nächsten Monate und Jahre, dass in der Politik und den Vereinen die Dinge, die auf Grund der 
Corona Pandemie auf der Strecke geblieben sind, aufgearbeitet werden können und sieht positiv in 
die Zukunft. Er bedankt sich noch einmal für das Durchhalten und das Engagement. Er sieht das 
Programm der Landesregierung „Moderne Sportstätten 2020“ als wichtigen Baustein, um die Arbeit 
der Vereine in unserer Region zu fördern. Er verdeutlicht, dass seitens der Politik der Sport als 
wichtiger Punkt angesehen wird, der den Zusammenhalt der Gesellschaft unterstützt, junge Leute 
anspricht und verschiedene soziale Gruppen zusammenbringt. Er weist daraufhin, dass wenn seine 
Partei es bei den Wahlen am Sonntag wieder schafft, dass es solche Projekte weiterführend geben 
soll. Er bedankt sich für das Zuhören und freut sich auf die weitere Zusammenarbeit.  
 
 



 
TOP 5 Wahl Protokollführer*in 
Es wird die Mitarbeiterin des KSB Kleve e.V., Nathalie Tebarth, als Protokollführerin vorgeschlagen 
und einstimmig angenommen.  
Nathalie Tebarth nimmt die Wahl zu Protokollführerin an. 
 

TOP 6 Feststellung der Anzahl der anwesenden Stimmberechtigten in Präsenz und 
Digital 
Die Anzahl der anwesenden Stimmen setzt sich wie folgt zusammen: 
 
448 Stimmen aus den Vereinen 
18 Stimmen aus den Fachschaften 
22 Stimmen aus den GSV / SSV 
5 Stimmen aus dem Vorstand 
 

TOP 7 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Alle Vereine, Verbände und Fachschaften wurden ordnungsgemäß und rechtzeitig über die 
Mitgliederversammlung über die Presse, den Newsletter, die Homepage informiert, sowie zur 
Veranstaltung rechtzeitig eingeladen.  
 
Insgesamt sind 493 Stimmen anwesend. Damit ist die Versammlung beschlussfähig. 
 

TOP 8 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2021  
Das Protokoll ist im Internet unter www.ksb-kleve.de und / oder in der Geschäftsstelle des KSB Kleve 
e.V. einzusehen. Es gab keine schriftlichen Änderungswünsche, somit wird das Protokoll als 
genehmigt angenommen.  
 

TOP 9 Sachstand „Moderne Sportstätten 2020“, inklusive Programmaufruf II 
Lutz Stermann stellt anhand der Präsentationsfolien die sehr erfolgreichen Zahlen des Projekts 
„Moderne Sportstätten 2020“ vor. Die Mittel konnten fast überall komplett ausgeschöpft werden. Er 
bedankt sich für das hervorragende Ergebnis und die reibungslose Zusammenarbeit mit den 
Vereinen, die ihren Eigenanteil von 10-15% erbringen mussten. Er betont, dass weiterhin 
Förderbedarf besteht, sodass er hofft, dass dieses Projekt weitergeführt wird.  
Lutz Stermann führt an, dass sich das Projekt „Moderne Sportstätten II“ aus der Corona Pandemie 
heraus entwickelt hat. Somit sind 500.000€ pro Bund für die Vereine reserviert worden, um 
Maßnahmen zu realisieren. Das Projekt soll dieses Jahr abgeschlossen werden. Lutz Stermann 
bedankt sich bei dem Bundesfreiwilligendienstler des KSB Kleve e.V., Hannes Laege, und bei den 
Engagierten aus dem Ehrenamt. Ebenfalls bedankt er sich bei der Landespolitik für die große 
Förderung des Sports.   
 

TOP 10 Berichte 
10.1 Vorstand 
Lutz Stermann stellt eine Kurzfassung des Berichts des Vorstandes des KSB Kleve e.V. vor, da alle 
Berichte auf der Homepage zur Einsicht veröffentlicht wurden.  
Er bedankt sich bei seinen Vorstandskolleg*innen, die sich bei zehn Sitzungen um die Belange des 
KSB Kleve e.V. kümmern und auch bei vielen Ehrungsveranstaltungen und Aktionstagen dabei 
waren. Außerdem bedankt er sich bei denjenigen, die diese Veranstaltungen realisiert haben. 
 
Lutz Stermann macht darauf aufmerksam, dass auf unserer Homepage für den Newsletter noch ein 
Häkchen für das Thema Datenschutz gesetzt werden muss, um den Newsletter zu erhalten und 
somit optimal über die Fördermöglichkeiten informiert zu sein.  
 
 

http://www.ksb-kleve.de/


 
Lutz Stermann nimmt Stellung zum Ordnungsgeld, welches auf der Mitgliederversammlung 2020 
durch die Mitglieder beschlossen wurde. Er betont, dass Ziel des Ordnungsgeldes ist, dass eine 
breite Beteiligung der Mitglieder erreicht wird. Er weist daraufhin, dass er eine derartige Beteiligung 
wie bei der diesjährigen Mitgliederversammlung vorher noch nie erleben durfte.  
 

10.2 politischer Beirat 
Lutz Stermann hebt den Polittalk aus dem Bericht hervor und berichtet, dass sich während des 
Polittalk im Bürgerhaus Weeze alle Parteien dazu bekannt haben, dass sie sich für eine finanzielle 
Unterstützung des Sports einsetzen wollen. Lutz Stermann merkt an, dass er sich bei dieser 
Veranstaltung mehr Anwesenheit der Mitgliedsvereine gewünscht hätte.  
 

10.3 Vorstand der Sportjugend 
Uwe Dzubiella 1. Vorsitzender der Sportjugend im KSB Kleve e.V. verweist auf die Homepage des 
KSB Kleve e.V., wo der Bericht der Sportjugend vorab einsehbar war und stellt Punkte aus dem 
Bericht vor. Er hebt hervor, dass die Kinder- und Jugendarbeit nach Corona wieder an Fahrt gewinnt. 
Die Sporthelfer-kompakt Ausbildung hat in den Osterferien erfolgreich stattgefunden. Für die 
Ausbildung zur Übungsleiter-C Lizenz im Kinder- und Jugendsport und die Sporthelfer-II-Ausbildung 
bitte er darum, noch einmal Werbung in den Vereinen zu machen. 
 
Die geplanten Freizeitmaßnahmen auf dem Bauernhof Maß und dem Hötzenhof sind  fleißig gebucht 
worden, während die Erholungsangebote für die Jugendlichen in den Herbst- und Winterferien noch 
weitere Teilnehmenden brauchen.  
 
Beim Jugendtag konnte leider kein neuer Jugendsprecher gewählt werden. Uwe Dzubiella bittet 
darum, dass aktive Jugendliche aus den Vereinen sich gerne in der Geschäftsstelle des KSB Kleve 
e.V. melden können, um die Sportjugend mit zu gestalten.  
 

10.4 Schatzmeister 
Lutz Stermann erläutert die Jahresabrechnung von 2021. Er beschreibt, dass der KSB Kleve e. V. 
im Jahr 2021 einen Überhang von 3.500€ hatte. Dadurch resultiert ein immer noch vorhandenes 
Minussaldo von 9.000€.  
 
Von den Anwesenden kommt die Frage, wie man dem Haushalt vertrauen kann, wenn die 
Planzahlen jedes Jahr deutlich überschritten werden. Lutz Stermann antwortet, dass viele Variablen 
dabei sind und versucht wird die Mittel bestmöglich einzusetzen. Bezüglich Fördergelder ist dies 
nachvollziehbar, aber bei den Geschäftsstellenkosten nicht verständlich. Lutz Stermann bietet dem 
Verein an, Konteneinsicht zu gewähren. (Inzwischen wurde geprüft und festgestellt, dass 20.000€ 
Personalkosten (Bufdi) und 28.000€ Leasing und Wartungsgebühren aus anderen Positionen in die 
Geschäftskosten eingeflossen sind. Dies wurde auf Empfehlung des Steuerberaters auf diese Weise 
eingesetzt). 
 

10.5 Bericht des Kassenprüfers  
Eugen Brück stellt den Bericht als Kassenprüfer dar. Er teilt mit, dass die gewählten Kassenprüfer  
Georg Koenen, Jürgen Meuser und er selbst satzungsgemäß am 05.05.2022 das Belegwesen für 
das Jahr 2021 stichprobenartig geprüft haben. Es konnte festgestellt werden, dass die Buchhaltung 
ordnungsgemäß geführt wurde.  
 
Eugen Brück spricht die Empfehlung zur Entlastung des Vorstandes aus.  
 
 
 
 
 



 
TOP 11 Entlastung des Vorstands 
Die Entlastung des Vorstandes wird mehrheitlich erteilt: 
 
Dafür: 392 
Dagegen: 9 
Enthaltungen: 46 
 

TOP 12 Anträge  
12.1 Antrag des BSV Roter Drache Kleve auf Stellungnahme des geschäftsführenden 
Vorstandes zum Ordnungsgeld 
 
Erwartungsgemäß kommt es zu einer hitzigen und kontrovers geführten Debatte über das 
Ordnungsgeld. Alle Redebeiträge, zum Teil sehr emotional vorgetragen, werden zugelassen, sodass 
jede*r Teilnehmer*in seine*ihre Sicht der Dinge vorstellen konnte. Der Antragsteller möchte keine 
Abstimmung, sondern mit seinem Antrag eine Debatte zu diesem Thema auslösen. 
 

12.2 Antrag des BSC Louisendorf auf Abschaffung des Ordnungsgeldes 
Der Antrag wird mehrheitlich angenommen: 
 
Dafür: 179 
Dagegen: 173 
Enthaltungen: 30 
 

12.3 Antrag des Vorstands auf Satzungsneufassung 
Der Vorstand verzichtet auf diesen Antrag, da er auf Grund der ersten Entscheidung hinfällig ist. 
 

12.4 Antrag des BSC Louisendorf auf Rückzahlung des Ordnungsgeldes 2021 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
Dafür: 166 
Dagegen: 214 
Enthaltungen: 33 
 

12.5 Antrag des BSC Louisendorf auf Änderung des Mitgliedsbeitrags 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
Dafür: 92 
Dagegen: 225 
Enthaltungen: 36 
 

12.6 Antrag des BSC Louisendorf auf Abschaffung/Verlegung der Impulsvorträge 
Der Antrag wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
Dafür: 111 
Dagegen: 178 
Enthaltungen: 80 
 

TOP 13 Haushaltsplan 2022 
Lutz Stermann stellt den Haushaltsplan 2022 vor. In 2022 hat der KSB Kleve e.V. ingesamt 
485300,00€ eingeplant. Da die Ausgaben bei 485300,00€ liegen sollen, ergibt sich ein 
ausgeglichenes Ergebnis von 0,00€.  
 
 



 
Der Haushaltsplan wird mehrheitlich angenommen: 
Dafür: 328 
Dagegen: 5 
Enthaltung: 27 
 

TOP 14 Wahlen 
In diesem Jahr stehen die Wahlen des 1. Vorsitzenden, des 3. Vorsitzenden und des Kassenprüfers 
an. 
Edgar Borgmann schlägt Christoph Kepser als Wahlleiter vor, der einstimmig gewählt wird. 
 
Dafür: 374 
Dagegen: 2 
Enthaltungen: 5 
 
Christoph Kepser nimmt die Wahl zum Wahlleiter an. 
 

14.1 1. Vorsitzender 
Lutz Stermann wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 
Lutz Stermann wird mehrheitlich zum 1. Vorsitzenden des KSB Kleve e.V. gewählt: 
Dafür: 336 
Dagegen: 14 
Enthaltungen: 22 
 
Lutz Stermann nimmt die Wiederwahl zum 1. Vorsitzenden des KSB Kleve e.V. an. 
 

14.2 3. Vorsitzender 
Edgar Borgmann wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
 
Edgar Borgmann wird mehrheitlich zum 3. Vorsitzenden des KSB Kleve e.V. gewählt: 
Dafür: 335 
Dagegen: 21 
Enthaltungen: 11 
 
Edgar Borgmann nimmt die Wiederwahl zum 3. Vorsitzenden des KSB Kleve e.V. an.  
 

14.3 Kassenprüfer*in 
Gabriele Markett wird zur Wahl als Kassenprüferin vorgeschlagen. 
 
Gabriele Markett wird mehrheitlich zur Kassenprüferin des KSB Kleve e.V. gewählt:  
Dafür: 338 
Dagegen: 1 
Enthaltungen: 9 
 
Gabriele Markett nimmt die Wahl zur Kassenprüferin des KSB Kleve e.V. an. 
 

TOP 15 Anregungen und Wünsche der Vereine 
Es wird sich gewünscht, dass die Veranstaltung weiterhin in hybrider Form gehalten werden soll. 
 

TOP 16 Sonstiges 
Keine Punkte unter Sonstiges. 
 
 



 
TOP 17 Abschlussworte des 1. Vorsitzenden 
Lutz Stermann appelliert an die Anwesenden morgen zur Landtagswahl zu gehen. Er betont, dass 
das Programm „Moderne Sportstätten“ weitergebracht werden soll. Er hofft, dass Corona uns im 
Herbst nicht wieder Einschränkungen bringt.  
Lutz Stermann bedankt sich bei allen Anwesenden für die Geduld bei der langen Sitzung und hebt 
hervor wie wichtig es ist, dass viele Vereine an solchen Sitzungen teilnehmen. Er bedankt sich bei 
denjenigen, die an der Diskussion teilgenommen haben und wünscht allen ein schönes 
Wochenende.   
 
Zum Abschluss verabschiedet sich der Moderator Christoph Kepser und bedankt sich bei den 
Anwesenden für die rege Teilnahme. Uwe Dzubiella bedankt sich bei Christoph Kepser für die 
Moderation der Mitgliederversammlung und schließt die Sitzung um 14:18 Uhr.  


